

Escuela Balmaceda

Uno de los proyectos que pasó de la posibilidad de concretarse a la total incertidumbre fue el de la reconstrucción de la Escuela Balmaceda, edificio declarado Monumento Nacional que durante más de una década tuvo recursos comprometidos, pero que finalmente se estancó en la burocracia administrativa y en las exigencias de Monumentos Nacionales, llegando prácticamente a descartarse su materialización.

Y es que los dineros, según las autoridades de turno de todos los sectores políticos, estuvieron comprometidos. En el intertanto, los alumnos del establecimiento, durante más de 15 años, han debido sufrir clases en salas de emergencia, mientras se “hacía fuerza” para empujar la iniciativa que planteaba construir un nuevo edificio, con la misma fisonomía que el anterior, en la misma esquina del centro de la ciudad.

Los padres y apoderados decidieron “aguantar” en los container con la esperanza de volver a la antigua ubicación, pero a un nuevo inmueble. La espera se hizo larga y eterna, entre las exigencias del Consejo de Monumentos Nacionales, nuevas normativas, evaluaciones, la pandemia del COVID, el encarecimiento de los costos y nuevas evaluaciones.

En el 2024 la anterior administración del Consejo Regional anunció que el 2025 sería el año de la Escuela Balmaceda. No fue así. El actual gobernador, Pedro Pablo Álvarez Salamanca, a mitad del año pasado, aseguró que aún estaba la tímida intención de evaluar y de avanzar en el proyecto, con un costo que fluctúa entre los cuatro y cinco mil millones de pesos.

“La Escuela Balmaceda es una deuda pendiente y debemos hacernos cargo, pero buscamos que sea un esfuerzo conjunto con la Subdere y el Ministerio de Educación, bajo un modelo tripartito”, afirmó el gobernador, descartando un proyecto de corto o mediano plazo.

El alcalde George Bordachar ha señalado que lamentablemente no están los recursos, ni tampoco las condiciones para ejecutar esta iniciativa.

Los alumnos en marzo serán trasladados a otra escuela, según se indicó desde el Departamento Comunal de Educación.